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证券代码：300586                                 证券简称：美联新材 

债券代码：123057                                 债券简称：美联转债 

 

广东美联新材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-003 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观 □其他  

参与单位名称 

及人员姓名 

国信证券 徐文辉                   北京创富未来资产 徐煜 

兴证全球基金 孟维维、罗开澜       长江养老保险 蔡晗炀 

东兴基金 孙义丽                   方正证券 刘尊珏 

华安证券 陈晓                     民生证券 李孝鹏 

中金资管 顾柔刚、王高远           招银理财 晏梓航 

恒越基金 陈思远                   广银理财 阮铭 

汇华理财 徐纯波                   惠泰投资 刘葆瑶 

华泰证券 陈爽、赵新莉             诺德基金 阎安琪 

鲍尔赛嘉投资管理 张笑石           一瓢资本 孙蔡安 

中信证券 王丹                     建信保险 杨玥  

壹玖资产 蒋经国                   长江养老 蔡晗炀 

时间 2022年 9 月 20日 9:00-12:00 

地点 安徽美芯新材料有限公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 董事、副总裁、董事会秘书  段文勇先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、请问公司目前的主要业务经营情况？ 

公司目前有三大板块业务：第一是色母粒板块，主要产

品是塑料色母粒和功能母粒，该业务受经济大环境以及原材
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料价格上升的影响，今年毛利率大幅下降；第二是精细化工

板块，主要产品是三聚氯氰，该板块 2022 年的营收和利润均

已超过公司合并报表的 50%，盈利能力好，为公司提供充足

的现金流；第三是新能源板块，主要产品是电池隔膜，目前

隔膜的第一、二条线处于满产状态，预计 10 月份第三、四条

线可以全面投产，该板块是公司未来的重点发展方向之一。 

2、请问三聚氯氰的毛利率未来是否可以维持高位？ 

三聚氯氰的毛利率在未来一段时间内将维持现有水平，

且在迎来今年第四季度传统销售旺季的影响下或将略有提

升。 

3、请问公司与七彩化学共同投资“年产 18 万吨电池级

普鲁士蓝（白）项目”的具体实施方式？ 

公司拟与七彩化学共同出资建厂，由公司子公司营创三

征和参股公司营新化工提供生产普鲁士蓝（白）所需的源头

材料氰化钠，由七彩化学提供制造技术及经验支持，双方强

强联合，合资组建公司。 

4、请问公司投资建设普鲁士蓝（白）项目是否有技术

基础？普鲁士蓝（白）作为钠离子电池正极材料的优势、安

全性以及未来的应用场景？ 

（1）目前公司组建的团队具有较高的技术水平，普鲁士

蓝正极材料 50 吨中试生产线已投产，并已通过部分电池厂商

的检测，技术上不存在问题； 

（2）普鲁士蓝（白）正极材料作为钠离子电池的主要技
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术路线之一，具有容量高、成本最低和倍率性能好等优势。

未来钠离子电池大规模应用场景更多的是野外大型清洁能源

绿电储能，不同于在高速运动场景下使用的动力电池，通常

大规模储能都是静态固定式的。再者，钠离子电池只有在超

过 300℃高温状态下才会释放氰化物，加之电池系统层面的

高度安全设计，普鲁士蓝路线的钠离子电池的安全性可以得

到保证。 

5、请问公司本次投资建设普鲁士蓝（白）项目是基于

怎样的考虑？ 

本次投资系公司基于对钠离子电池产业未来发展前景的

判断。在全球各国都致力解决能源危机及能源安全的背景下，

清洁能源的发展将是未来各国的重要战略方向，而所有清洁

能源都需要一个储能转换的过程，因此储能领域必将成为电

池企业争相布局的新蓝海。 

本次公司拟投资建设的 18 万吨普鲁士蓝（白）产能仅能

配套 90gwh 储能电池，未来储能领域尚有很大的市场空间。 

6、请问普鲁士蓝（白）项目建设周期大概多久？ 

本次投资项目公司拟分三期建设，其中：一期拟建设 1

万吨生产装置，预计于 23 年底建成投产；二期拟建 5 万吨生

产装置；三期拟建 12 万吨生产装置；具体实施方案将视钠离

子电池产业发展进程及市场需求与七彩化学协商后确定。 

7、请问氰化钠制作普鲁士蓝产品单耗？ 

1 吨氰化钠大约可以制作 1.8 吨普鲁士蓝。 
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8、安徽美芯有两条隔膜生产线已于 4 月建成投产，为

何截止半年度其营收和利润无明显贡献？ 

安徽美芯此前第一、二条生产线大部分时间都是在为客

户打样品，进行产品认证，实际销售订单不多，因此截止 6

月底无明显的营收和利润贡献。但目前陆续已有部分客户通

过了产品认证，正式下了订单，第一、二条生产线已在满负

荷生产，预计 10 月份第三、四条线可以全面投产，未来将有

不错的营收和利润贡献。 

9、请问公司隔膜业务后续是否会持续扩大产能？  

公司明年将新增 4 亿平的产能，未来还会持续扩产。 

10、请问公司采购隔膜生产线设备有存在困难或加价

吗？是整条生产线统一采购吗？ 

公司的隔膜生产线设备均是向日本芝浦整线采购，其中

第五、六条隔膜生产线双方也已于今年 7 月签订了设备采购

合同，公司与设备供应商合作融洽，不存在采购设备困难或

加价的问题。 

11、请问公司隔膜的产能投资额是多少？与同行业对比

是否具有优势？ 

公司前四条隔膜生产线形成 1 亿平方米产能的投资额大

致为 1.7 亿元；未来，公司预计可将第五、六条生产线形成 1

亿平方米产能的投资额压缩至 1.4 亿元左右，较同行业更具

有成本优势。 

12、请问公司隔膜产品是否已向客户完成批量订单交
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付？有哪些电池厂商已通过产品认证？目前已向多少家电

池厂送样？ 

公司已向保力新和部分经销商完成了批量订单交付，目

前已通过产品认证的还有电池厂商安驰（吉利汽车的电池配

套厂），其日常生产有将近 400 万平/月的涂覆隔膜需求量； 

公司已陆续向二十几家电池厂商送样，都在产品认证过

程中。 

13、请问除普鲁士蓝外公司后续还会布局其他钠离子

电池正极材料技术路线吗？ 

公司在钠离子正极材料三个技术路线中均有布局，其中

公司参股公司华纳新材侧重于层状氧化物正极材料技术路

线，部分产能正在建设中；公司控股孙公司美南新材侧重于

聚阴离子技术路线和半固态电池的合成材料研发。 

14、请问公司色母粒板块业务经营情况未来会有改善

吗？ 

公司塑料色母粒的主要产品是白色母粒，目前其原材料

钛白粉价格有较大幅度的下降，白色母粒生产成本降低，毛

利率上升，预计第四季度色母粒板块业务的经营情况将有所

好转。 

15、请问俄乌战争对三聚氯氰的海外销售会有影响

吗？ 

公司的三聚氯氰主要面向国内市场，只有少部分出口至

印度，其他海外地区出口量很少，不会对三聚氯氰的销售造
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成影响。 

16、请问公司隔膜产品 2022 年的出货量？预计 2023 年

的出货量？ 

公司原计划 2022 年的隔膜产品出货量是 1 亿平方米，但

受限于各种客观原因，无法完成原定计划，现力争出货量 5

千万平方米；2023 年预计出货量 4 亿平方米。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 9 月 20 日 

 


